



Pressemitteilung

zur Umsetzung der Gebietsreform

1. AUSGANGSLAGE

- Anlässlich der Präsidentenkonferenz vom 28.1.15 wurde der Entwurf der Statuten für die neu zu bildende Region Maloja aufgrund der zahlreichen und wertvollen Rückmeldungen der einzelnen Gemeindevorstände überarbeitet.
- Die Präsidentenkonferenz hat sich dabei vom Grundgedanken der kantonalen Reform leiten lassen, wonach der Kanton und die Gemeinden gestärkt werden sollen. Die Region als mittlere Ebene hat keine eigene Steuer- und Gesetzgebungshoheit und soll hauptsächlich für administrative Belange des Kantons und der Gemeinden zuständig sein.
- Die vorliegenden Statuten stellen die Grundlage dar, damit die neue Region Maloja auf den 1.1.16 funktionsfähig sein kann.
- Für die Aufgaben¹, die der Kreis Oberengadin heute noch als Regionalverband wahrnimmt oder fördert, wird später eine Lösung zu finden sein. Für die entsprechende Umsetzung steht uns die Zeit bis zum 31.12.17 zur Verfügung.

2. WEITERES VORGEHEN

- Die Präsidentenkonferenz hat den Statutenentwurf zuhanden der öffentlichen Mitwirkungsaufgabe verabschiedet.
- Die Statuten werden in allen vorgesehenen Amtssprachen erstellt (Deutsch, Italienisch, Romanisch Puter).
- Vom 9.2.15 bis am 11.3.15 erfolgt eine koordinierte Mitwirkungsaufgabe über die Gemeinden (Publikation auf allen Gemeindehomepages, Eingaben an die jeweiligen Gemeinden).

¹ Spital und Pflegeheim, öffentlicher Regionalverkehr, Tourismusorganisation, Musikschule, Kulturförderung, Regionalflughafen

Gemeindepräsidentenkonferenz Region Maloja



- Mitte April ist eine öffentliche Informationsveranstaltung über die Ergebnisse der Mitwirkungsaufgabe vorgesehen.
- Die Abstimmung über die Statuten erfolgt dann im Anschluss gemeindeweise nach den jeweiligen verfassungsrechtlichen Bestimmungen der einzelnen Gemeinden (Gemeindeversammlung oder Urne). Es wird eine gemeinsame Botschaft erstellt werden.

Zeitplan „Region Maloja“



Die Gemeindepräsidentinnen und -präsidenten der Regionsgemeinden sind überzeugt, mit dieser Vorgehensweise dafür zu sorgen, dass trotz des engen Fahrplanes dieser politische Prozess unter Einbezug der der Bevölkerung termingerecht abgeschlossen werden kann.